

Gustav Stresemann x Aristide Briand

Stresemann: "Sehr geehrter Herr Briand. Ich möchte / muss Ihnen sagen, dass ich sehr froh bin, dass die ganze Welt unsere Bemühungen geschätzt hat. Falls man Mut und Fleiß hat, kann man alles bewältigen."

Briand: "Guten Tag, Herr Stresemann. Erstens würde ich Ihnen zu dem Gewinn des Friedensnobelpreises gratulieren. Wir haben große Anstrengungen gemacht, um die internationale Situation zu verbessern."

Stresemann: Ja natürlich, ich stimme zu. Ich bin begeistert, dass Deutschland mit Frankreich zusammenarbeiten kann. Dank dieser Kooperation wurde Deutschland aus seiner außenpolitischen Isolation befreit.

Briand: Es war mir eine große Ehre mit Ihnen mitzuarbeiten.

Stresemann: Ich danke Ihnen. Jedenfalls vergessen Sie nicht, dass es sich nicht nur um unseren Gewinn handelt, sondern auch um den Gewinn für die ganze internationale Situation in Europa.

Briand: Herr Stresemann. Sie sagen die reine Wahrheit.